

# Queere Gegenkultur und migrantischer Widerstand gegen staatliche Willkür in den USA

Gespräch und Diskussion mit Aktivist\*innen von **Smitten Kitten** und **Unidos MN** (Minneapolis, USA)  
Preisträger\*innen des Aachener Friedenspreises 2026

Als US-Bundesbehörden Anfang 2026 mit der paramilitärischen „Operation Metro Surge“ die Region Minneapolis/St. Paul überzogen, um migrantische Communities einzuschüchtern und den Alltag zu militarisieren, antwortete die Zivilgesellschaft mit Widerstand und gelebter Solidarität. Zwei Akteure standen dabei auf ganz eigene Weise beispielhaft für diesen gewaltfreien Widerstand: Der queer-feministische Sexshop **Smitten Kitten** räumte kurzerhand Regale frei, um bedrohte Familien unbürokratisch mit Lebensmitteln und Windeln zu versorgen. Parallel dazu stemmte sich die Basisorganisation **Unidos MN** mit strategischer Aufklärungsarbeit sowie politischem und juristischem Druck gegen die Übergriffe der Bundesbeamten.

Für ihren mutigen Einsatz werden beide Initiativen am 1. September (zugleich mit den *Palestineans and Jews for Peace* aus Köln) mit dem Aachener Friedenspreis 2026 geehrt. Wenige Tage nach der Verleihung berichten Vertreter\*innen von Smitten Kitten und Unidos MN über ihre Solidaritätsarbeit und ihren Widerstand. (Veranstaltung in Englischer Sprache. ggfs. mit Übersetzungshilfen)

## AACHEN

**Donnerstag, 3. September 2026**

19 Uhr im neuen Linken Zentrum,  
Lothringerstraße 63, 52070 Aachen

(Veranstalterin: Rosa-Luxemburg-Stiftung  
NRW in Kooperation mit der Fraktion  
Die Linke im Städteregionstag Aachen)

## KÖLN

**Freitag, 4. September 2026**

17 Uhr im VHS-Studienhaus, Raum 0.06  
Cäcilienstraße 35, 50667 Köln

(Veranstalterinnen: Cologne Pride e.V.  
und Volkshochschule Köln)



# Queer Counterculture and Migrant Resistance Against State Arbitrariness in the U.S.

Conversation and discussion with activists from  
Smitten Kitten and Unidos MN (Minneapolis, U.S.)  
Recipients of the 2026 Aachen Peace Prize

When U.S. federal authorities swept through the Minneapolis/ St. Paul region in early 2026 with the paramilitary “Operation Metro Surge” to intimidate migrant communities and militarize daily life, civil society responded with resistance and active solidarity.

Two organizations exemplified this non-violent resistance in their own unique ways: The queer-feminist sex shop Smitten Kitten quickly cleared its shelves to provide threatened families with food and diapers without bureaucratic hurdles. At the same time, the grassroots organization Unidos MN fought back against the abuses by federal officials through strategic advocacy as well as political and legal pressure.

For their courageous efforts, both initiatives will be honored on September 1 (along with Palestinians and Jews for Peace from Cologne) with the 2026 Aachen Peace Prize. A few days after the award ceremony, representatives from Smitten Kitten and Unidos MN will speak about their solidarity work and their resistance. (Event in English)

## AACHEN

**Thursday, September 3, 2026**

7:00 p.m. at new Linkes Zentrum,  
Lothringerstr. 63, Aachen

(Organizers: Rosa Luxemburg Foundation  
NRW and Die Linke parliamentary group in  
the Aachen City Region Council)

## COLOGNE

**Friday, September 4, 2026**

5:00 p.m. at the VHS-Studienhaus,  
Room 0.06, Cäcilienstr. 35, Cologne

(Organizers: Cologne Pride e.V.  
und Volkshochschule Köln)



Minneapolis sex shop transforms  
into donation center to help  
neighbors impacted by ICE